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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO  
 

IMPARTE IEQ ‘CHARLAS DEMOCRÁTICAS’ A ESTUDIANTES QUERÉTARO, Qro., 7 de marzo de 2014.- Con el objetivo de difundir los derechos político-electorales de los ciudadanos y otros temas de interés general en instancias escolares, así como de la sociedad organizada, el Instituto Electoral de Querétaro inició el programa “Charlas Democráticas”. De esta forma, el IEQ cumple con una de sus funciones más importantes, la de contribuir al desarrollo de la vida democrática en la entidad, informó el Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha. El consejero electoral detalló que estas acciones se enmarcan en el Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana, que se encuentran en ejecución desde el 2013. Las pláticas serán dirigidas cada semana a estudiantes de los niveles medio superior y superior, además de integrantes de asociaciones y grupos civiles de la entidad, con los siguientes temas: Valores de la democracia, Ciudadanía, Participación ciudadana, Función de los partidos políticos, Resultados de las elecciones locales 2012, Candidaturas ciudadanas y Reforma constitucional federal. La primera de las charlas, en las que participan consejeros y funcionarios electorales del IEQ, fue impartida por el Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral en la Universidad de Londres, con la temática de las candidaturas independientes. El Director de la Carrera en Derecho de la institución educativa, José Antonio Ugalde Guerrero, destacó el apoyo otorgado por el instituto, que impacta en la formación de los estudiantes y en la sociedad a través de la cultura democrática.   http://queretaro.quadratin.com.mx/Imparte-IEQ-Charlas-Democraticas-estudiantes/  http://poderciudadano.com.mx/lleva-ieq-charlas-democraticas-a-instituciones-educativas/13090  
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
FOTO NOTA “CONVIVE CON SEGUIDORAS” Después de la presentación del libro ‘60/40 en 600 Hay mujeres para rato’ en el marco del Día Internacional de la Mujer, Cecilia Romero Castillo, la primera mujer en presidir la dirigencia nacional del PAN, se dio tiempo de tomarse fotos y firmar libros a las asistentes al evento. (a.m. 1-A)  
PANISTAS CELEBRAN A LA MUJER Con la presentación del libro 60/40 en 600, Hay mujeres para rato, el PAN celebró el Día Internacional de la Mujer en el Teatro Metropolitano, con la presencia de la presidenta nacional, Cecilia Romero Castillo, el diputado con licencia, Ricardo Anaya Cortés y Guadalupe Suárez, titular de la cartera de Participación Política de la Mujer en el CEN de Acción Nacional. Romero Castillo se pronunció en contra de que una vez que las mujeres llegan al poder, lo ejercen de “forma masculina” lo que habla de que no hay cambios de fondo en esa tarea  Por su parte, Ricardo Anaya dio una cátedra sobre el papel que en la política ha tenido la mujer en México. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 6-A, Plaza de Armas 5, El Universal Querétaro 4-A y 
a.m. 5-A)  
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FOTO NOTA “LA DE ABAJO” Bendito entre las mujeres. El panista Toño Rangel prefirió entretenerse en su teléfono. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
PIDEN PANISTAS INDAGAR A FONDO A OCEANOGRAFÍA En el asunto de la empresa Oceanografía, la presidenta nacional interina del PAN, Cecilia Romero Castillo, dijo que tienen que hacerse las investigaciones necesarias y llevarlas hasta sus últimas consecuencias; esto en el Teatro Metropolitano, donde fue el acto conmemorativo del Día Internacional de la Mujer.  Por su parte, la senadora Marcela Torres Peimbert dijo que el problema de la corrupción incumbe a todos los partidos políticos. Además desligó al presidente nacional con licencia, Gustavo Madero Muñoz, del PAN, que fue fotografiado dentro de una de las naves de la empresa. Por su parte, el presidente con licencia de la Cámara Baja, Ricardo Anaya Cortés, recordó que el presidente nacional panista, Gustavo Madero Muñoz, ha dicho que no sabía de quién era el avión, y que, sin embargo, las autoridades deben hacer las investigaciones necesarias, caiga quien caiga, del partido político que sea.  Asimismo dijo que debe haber investigaciones, a pesar de que los gobiernos de los expresidentes Vicente Fox Quezada y Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, del PAN, aparecen vinculados en algún modo con esta empresa. (Plaza de Armas 5. Sólo declaración de Marcela Torres Peimbert en Noticias 6-A y a.m. 5-A. Sólo declaración de Cecilia Romero Castillo en Noticias 6-A)  
“HAY MUJERES PARA RATO”: PAN La presidenta del CEN del PAN, Cecilia Romero Castillo, pidió ayer aquí, durante la presentación del libro “60/40 en 600 Hay mujeres para rato”, que se investigue a fondo el caso de Oceanografía, sin importar quién sea el responsable.  Ahí, el diputado Ricardo Anaya Cortés, destacó que se va agradecido por la oportunidad que tuvo de presidir Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, periodo en que se alcanzaron reformas históricas. (Noticias 1-A) 
 
TAMBIÉN PAN IRÁ “50-50” La presidenta nacional del PAN, Cecilia Romero Castillo, anunció en Querétaro el programa Mujeres 2015 con miras al proceso electoral, donde habrá un equipo especializado para la conformación del 50% de las candidaturas femeninas en los estados donde habrá elecciones. Sobre las investigaciones de que se realizan a la empresa Oceanografía, que aplican a algunos de sus compañeros, fue clara en decir que “la justicia debe ser para hacer justicia y no para buscar fantasmas”. En cuanto al programa Mujeres 2015, recalcó que en estas 11 semanas en que permanecerá al frente el CEN, habrá que consolidarlo y explicó que se trabaja en capacitación política para las panistas, creando equipos de equipos especializados par a conformación del 50% de candidaturas femeninas. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
DEBE RECUPERAR EL PAN UNIDAD Y PRINCIPIOS: RA Una vez que pidió licencia como diputado federal, Ricardo Anaya Cortés contenderá por la secretaría general del PAN, convencido de que el blanquiazul debe recuperar su unidad interna y regresar a la senda de los principios.  Destacó que se va agradecido por la oportunidad que tuvo de presidir la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, periodo en que se alcanzaron reformas históricas en beneficio del país. Sin embargo, no descartó participar en Querétaro en 2015 y aseguró no tener ningún tipo de acuerdo con el Senador Francisco Domínguez para que éste contienda por la candidatura del estado.  Finalmente informó que gane o pierda, regresará a la Cámara de Diputados una vez que concluya la contienda por la Dirigencia Nacional del PAN. (Noticias 6-A, Plaza de Armas 1 y 5, Diario de Querétaro 5-A, El Universal 4-A y a.m. 5-A) 
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ASPIRACIÓN DE RAC FORTALECE A ACCIÓN NACIONAL  Beneficia al panismo queretano y fortalece la buena percepción en el panismo nacional el hecho de que Ricardo Anaya participe en la contienda para elegir al presidente nacional y secretario general del PAN, aseguró el diputado federal, Marcos Aguilar Vega. Celebró la decisión de Anaya Cortés al recordar que él mismo estará apoyando la candidatura de Gustavo Madero.  En cuanto al programa Viernes Ciudadano, encabezado por los diputados federales panistas, dijo que continuará. (Plaza de Armas 5) 
 
PRI  
 
UN EXCESO, LA CONDENA A LANDEROS Y JUÁREZ: PP El Gobernador José Calzada Rovirosa, consideró un exceso la sentencia condenatoria que un juez federal diera al ex líder del PRI en Querétaro, Alonso Landeros, y la ex alcaldesa de Pedro Escobedo, Graciela Juárez, por abuso de autoridad y desacato a su decisión de reembolsar alrededor de 300 mil pesos a una empresa que se amparó ante el pago de Derecho de Alumbrado Público. Su posicionamiento contrasta con el que hiciera el presidente estatal de su partido, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien aseguró esta semana que el Revolucionario Institucional es un instituto político que respeta a las instituciones y sus determinaciones. Al ser Querétaro sede nacional de la conmemoración del 85 aniversario de la fundación del PRI, el Gobernador José Calzada, consideró que el principal reto de su partido es mantenerse vigente en el ánimo de la gente. Hoy se llevarán a cabo 3 eventos para conmemorar el 85 aniversario del PRI en Querétaro, el más importante el que tendrá lugar al medio día en el Teatro de la República, donde estará presente el líder nacional del partido, César Camacho y destacados militantes. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
ME SIENTO MUY ORGULLOSO DE MI PARTIDO: CALZADA Los retos que tienen la sociedad mexicana y el PRI, son la pacificación y la proyección de México a mejores lugares, afirmó el Gobernador José Calzada, quien señaló sentirse muy orgulloso de su partido, que celebra hoy su 85 aniversario. El mandatario queretano destacó los 3 eventos que se llevarán a cabo hoy en Querétaro, al tiempo de afirmar que particularmente el del Teatro de la República, será un “evento fuerza”.  Por su parte, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó que se distingue el priísmo Queretano con la visita del presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz. Dijo que también se aprovecha la visita para reconocer a la militancia de cuadros muy distinguidos. (Noticias 1-A y 2-A. Sólo el Gobernador José Calzada en Plaza de Armas 10) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
COMPROMISO CUMPLIDO EN LA FCO. VILLA Al encabezar la entrega de 336 títulos de propiedad y constancias del programa de regularización de predios a habitantes del ejido Francisco Villa, el Mandatario Estatal, José Calzada Rovirosa, aseguró que hay compromisos que cumplir y se trabajará con sensibilidad y cercanía para concretarlos. A 4 años y medio de haber asumido el cargo, el Gobernador reconoció que hay tareas pendientes con la ciudadanía por lo que su administración estará enfocada hasta el término de su gestión para hacer de las peticiones y aspiraciones sociales una realidad.  El alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, aseguró que a través del entendimiento por parte del gobierno estatal, de lo que significa tener certeza y seguridad jurídica, se ha podido lograr que muchos queretanos se sientan tranquilos en sus hogares. Al celebrarse el Día Internacional de la Mujer, el Gobernador José Calzada, reconoció que las queretanas son el centro y eje de sus familias, por lo que seguirá el apoyo institucional hacia ellas. “Este día tan especial, reciban un abrazo de mi esposa y de un servidor”. 
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(Diario de Querétaro 1 y 12-A y Noticias 1-A y 7-A. Sin mención de Sandra Albarrán en Plaza de Armas 1 y 3) 
 
CALZADA ENTREGA TÍTULOS DE PROPIEDAD Más de mil 500 personas que habitan en las colonias Patria Nueva y Extensión Patria Nueva esperaron más de 16 años para poder ser, legalmente, dueños de los terrenos donde habitan y de sus hogares. Este viernes, recibieron los títulos de propiedad de forma directa del Gobernador, José Calzada Rovirosa, luego de gestiones, apoyos y litigios encabezados por la organización social Francisco Villa. El Gobernador refirió que estos títulos se entregan como respuesta a una organización que siempre ha sido solidaria con gobierno del estado y las acciones que este emprende. En tanto, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, refirió que la zona del ejido de San Pedro Mártir, que incluye a las colonias Floresta, Prados del Rincón, Camelinas y Benito Juárez, también se han visto beneficiadas. (El Universal Querétaro 6-A. Sólo el Gobernador José Calzada en a.m. 10-A) 
 
PROGRAMA EL 3ER ANIVERSARIO DEL CENTRO DE CONGRESOS Con motivo de la celebración del tercer aniversario del Querétaro Centro de Congresos, QCC, el Gobierno del Estado, a través de la Oficialía Mayor, presentó el programa de actividades que se realizarán el día domingo 9 de marzo, informó Julio César Pérez Rangel, titular de la dependencia. El objetivo de este tercer aniversario del QCC, es fomentar la cultura, promover productos queretanos y familiarizar a visitantes locales con el recinto, motivo por el cual se realizará una convivencia gratuita, uniendo esfuerzos con la Secretataría de Turismo y el IQCA, así como el QCC y Querétaro Teatro Metropolitano. (Noticias 4-A y 5-San Juan. Sin mención de Julio César Pérez Rangel en Diario de Querétaro 6-A) 
 
RECUPERÓ DIF ESTATAL A 12 MENORES POR FALTA DE SEGURIDAD EN CASA HOGAR Aunque en un inicio se había manejado la cifra de 11 niños, fueron 12 los menores retirados de la Casa Hogar In Lak Ech en Tequisquiapan, por parte del Sistema Estatal DIF, debido a la falta de condiciones óptimas para albergarlos, informó la Directora del organismo, María Eugenia Bueno Zúñiga, quien dijo que los menores no sufrieron maltrato ni daños y que fueron reasignados a otros espacios. No obstante, indicó que si la Casa Hogar referida subsana las observaciones hechas por Protección Civil para el resguardo de los niños y jóvenes, éstos puedan volver ahí. (Plaza de Armas 11) 
 
INAUGURÓ SANDRA ALBARRÁN LA XV FERIA ESTATAL DE LA MUJER La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, inauguró la XV Feria Estatal de la Mujer que se instaló en la Plaza Constitución y que ofrece a partir de hoy y hasta el próximo domingo, diversos servicios e información en beneficio de las mujeres queretanas. En el marco del Día Internacional de la Mujer que se conmemora este sábado 8 de marzo, Sandra Albarrán de Calzada felicitó a las mujeres queretanas y mencionó la importancia de acercarles los servicios, los programas asistenciales y los programas productivos que existen para ellas. En su oportunidad, la Directora del Instituto Queretano de las Mujeres, Lourdes Alcántara de la Torre, recordó que desde el 2012 se está trabajando en la Red Interinstitucional de Género para el Estado de Querétaro, donde colaboran 70 funcionarias públicas de los 3 órdenes de gobierno, y que están comprometidas para la generación de alianzas estratégicas en beneficio de las mujeres. Para concluir, la señora Sandra Albarrán de Calzada y la Presidenta del Patronato del Sistema DIF Municipal de Querétaro, Lucy Huber de Loyola, saludaron algunas mujeres que forman parte de los 89 stands que participan. En imagen, Arsenio Durán y Laura Corvera. (Diario de Querétaro 7-República. Sin imagen de Arsenio Durán ni Laura Corvera en Plaza de Armas 4-Día de la Mujer. Con imagen de Germán Giordano y Andrea Spínolo en El Universal Querétaro 1-A y 9-A) 
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FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. ENTRE AMIGAS” Día de la Mujer: Lucy Huber de Loyola y Sandra Albarrán de Calzada en un “selfie” con las colegas Nancy Bailón y Verónica Piñón, de EXA, en la Feria Estatal de la Mujer. (Plaza de Armas 1) 
 
ELLAS SON EJEMPLO DE TRABAJO Se presenta una entrevista con la Presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, Sandra Albarán de Calzada, quien dirigió un mensaje a todas las habitantes de Querétaro con motivo del Día Internacional de la Mujer. Destacó que ellas son ejemplo de trabajo, unidad y compromiso. “La mujer queretana es muy echada para delante, muy solidaria, trabajadora, que siempre apoya a su familia y comunidad, porque está en primer término. De verdad que la oportunidad que nos ha dado la vida, al Gobernador y a mí, ha sido un aprendizaje y satisfacción enorme. Me siento orgullosa de las mujeres de Querétaro”. Asimismo, platica acerca de los diversos programas con los que cuenta el DIF Estatal, como MÄKA, Soluciones, entre otros. (El Universal Querétaro 1-D)  
MUJERES CONECTADAS CON LA TECNOLOGÍA Cientos de queretanas asisten al Centro de Congresos durante el evento “Conectadas”, que surge del programa “Conecta tu negocio”, impulsado por la empresa Google con el objetivo de apoyar a las mujeres emprendedoras a desarrollar sus negocios a través del uso de la tecnología. En la inauguración, enmarcada en el Día Internacional de la Mujer, la Presidenta del Patronato del Sistema DIF Estatal, Sandra Albarán de Calzada, felicitó a las participantes y se dijo a favor de la capacitación y superación de este sector. El director de Mercadotecnia en Google México, Miguel Ángel Alva, manifestó que se creó ‘Conecta tu Negocio’ y ‘Conectadas’ para acercar a las mujeres, que están moviendo a México, a la tecnología. Entre los presentes al evento destaca el Secretario del Trabajo, Israel Carboney; la Directora del IQM, Lourdes Alcántara; el coordinador de Relaciones Internacionales e Innovación Gubernamental, Federico Quinzaños Rojas; entre otros. (El Universal Querétaro 2-D) 
 
INCREMENTA PARTICIPACIÓN DE LA MUJER EN FERIA DEL EMPLEO Las mujeres han tomado importantes espacios en los últimos años y eso se ha visto en la contratación de personas que llegan a solicitar trabajo en las oficinas del Servicio Nacional de Empleo (SNE), aseguró Dolores Martínez, coordinadora de la oficina de dicha dependencia en San Juan del Río. Por su parte, el Director del Servicio Nacional de Empleo, Abelardo Ledesma, recordó que el 50% de las personas que se inscriben a los talleres de autoempleo son mujeres, además de los cursos de Bécate. (Plaza de Armas 8) 
 
NO PODEMOS DAR UN VALOR MAYOR O MENOS A NADIE: LRR Como parte del ciclo “El Valor de ser Mujer” se llevó a cabo en la Casa de la  Mujer, una conferencia de la reconocida maestra y terapeuta María de Lourdes Fernández Palazuelos, en el marco del Día Internacional de la Mujer. La administradora de la Casa de la Mujer, Laura Ruiz Revueltas, dijo que además de la plática se ofreció un pequeño curso a las mujeres asistentes. (Noticias 5-A) 
 
FOTO NOTA “EQUIDAD DE GÉNERO” Las mujeres mexicanas son quienes guían al país por ser mayoría, señala Ivonne Rangel, acompañada de Tania Ruiz Castro, Enriqueta Hernández y Marina Uroz de Sordo. (Plaza de Armas 8) 
 
MÁS CASADAS QUE SOLTERAS En el estado de Querétaro hay más mujeres casadas que solteras, lo que hace que la entidad conserve una de las tradiciones que es el matrimonio y durante el 2012, ocupó el lugar 24 a nivel nacional en relación a la 
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situación conyugal de matrimonio. A través de un comunicado enviado por la Coordinación de Comunicación Social de Gobierno del Estado, se dio a conocer que el matrimonio civil predominó en la capital y sus demarcaciones conurbadas: Querétaro un 8.43%, San Juan del Río un 8.09 % Corregidora un 8.42%. Cada 8 de marzo se conmemora el Día Internacional de la Mujer, fecha en la que se resalta la lucha por la igualdad, la participación social y por un desarrollo personal; en 1977 la ONU proclamó oficialmente este día para destacar a la mujer. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
FOTO NOTA “DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER” Anuncia Sandra Albarrán línea telefónica donde orientaran a las queretanas. (Plaza de Armas 1) 
 
ANDREA SPINOLO PRIETO Se presenta una entrevista a la Secretaria de la Juventud del estado de Querétaro, Andrea Spinolo Prieto quien compartió, con motivo del Día de la Mujer, lo que representa para ella el sentido de este día y en especial, el significado de ser mujer, así como la participación de la mujer en los ámbitos político, económico y social. (Noticias 2-E)  
VELIA SELENE MALDONADO Velia Selene Maldonado, esposa del Secretario de Finanzas, quien es un ejemplo de lucha cotidiana por los ideales y el apoyo mutuo al género femenino, habla del significado de ser mujer. Velia Giordano como mejor es identificada por la sociedad queretana, tiene una importante participación dentro de los quehaceres de carácter humanitario, llevando ayuda como parte del voluntariado del DIF Estatal a comunidades serranas. (Noticias 1-E)  
SUPERAN LA VIOLENCIA Hablar de violencia contra la mujer o maltrato intrafamiliar no es algo nuevo, esta problemática ha perdurado en todas las sociedades por mucho tiempo. En México se calcula que una de cada tres mujeres ha sufrido algún tipo de violencia. Lourdes Alcántara de la Torre, directora del Instituto Queretano de las Mujeres, detalla que la violencia es una problemática que no está arraigada en la entidad, sin embargo, no está libre de que se presenten casos, en ocasiones graves y alarmantes. Indicó: “En Querétaro la violencia que más se da es la psicológica, tenemos una estadística de que son violentadas 4.5 mujeres por cada 10, en el 2006 eran de cada 10 mujeres, lo que nos colocaba en la media nacional. (Plaza de Armas 2- Día de la Mujer) 
 
ALUMBRADO Y PUENTES TOCAN AL MUNICIPIO Y FRACCIONADORES: CEC Alumbrado público y puentes peatonales corresponden al municipio y fraccionamientos, afirmó Evelio Javier Oropeza Rojas, Coordinador General de la CEC, quien cuestionado sobre requerimientos que se han planteado a lo largo del Anillo Vial, manifestó que esa infraestructura corresponde al primer nivel de gobierno o bien a los fraccionamientos.  Detalló que en diversos casos el estado realiza estudios para determinar la viabilidad de un puente que sea necesario implementar, como fue le caso de la UAQ en el circuito Universidades. (Noticias 4-A y 4-San Juan) 
 
TARDARÁ AUDITORÍA A CAJA 6 SEMANAS: GERMÁN GIORDANO Se proyectan seis semanas más para dar término a la auditoría de la Caja Popular 30 de Agosto e iniciar el reembolso parcial de los capitales a los ahorradores. El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, informó que después de la última reunión entre afectados y la CNBV, se inició una visita diaria a los ahorradores para informarlos sobre el FIPAGO; sin que ello implique incidir sobre la decisión 
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personal de proceder con respecto al retorno de sus capitales.  Indicó que si las personas deciden rechazar el FIPAGO y optan por un juicio mercantil, éste puede tardar hasta 10 años en resolverse. (Plaza de Armas 12. Con mención del Gobernador José Calzada Rovirosa en El Universal Querétaro 7-A) 
 
GANA EL IVEQ PREMIO NACIONAL DE VIVIENDA El Premio Nacional de la Vivienda en el rubro Oferta de Suelo Urbano para la población de bajos ingresos, fue entregado al IVEQ, por el presidente Enrique Peña Nieto. El Director del IVEQ, Roberto Javier Gaitán, recibió a nombre de la institución el galardón, el cual reconoce al IVEQ como un proyecto pionero en el país para dotar de terrenos lotificados, a las familias de escasos recursos y así, estos puedan contar con certeza jurídica de la tierra en donde construirán sus viviendas. (Noticias 2-A) 
 
CMIC PARTICIPA EN EL 100% DE OBRA PÚBLICA Actualmente entre 50 y 60 obras se ejecutan en la entidad, con una inversión de alrededor de 900 millones de pesos, recursos públicos provenientes del gobierno del estado y la Federación, y en las cuales la participación de los constructores queretanos es del 100%. Informó el presidente de la CMIC en el estado, Alejandro Cabrera Sigler, quien precisó que los trabajos que llevan a cabo, tienen que ver principalmente con la conservación de caminos, edificación de clínicas, hospitales y las salas de juicios orales. (Diario de 
Querétaro 6-A) 
 
CONSTRUIRÁN AVIONES ‘AMIGOS’ DEL AMBIENTE Lo anterior en la compañía de origen canadiense Bombardier donde trabajan para que en los próximos años sus aviones de la serie CS100 y CS300; dichas aeronaves consuman menor combustible y por ende tengan menores emisiones de Bióxido de Carbono a la atmósfera, aseguró Pilar Abaroa Álvarez, gerente de Comunicaciones, Relaciones Públicas y Responsabilidad Social Empresarial de la armadora aeronáutica. Asimismo explicó que cada tres segundos despega un avión de la familia Bombardier por lo que las implementaciones que están haciendo a favor del medio ambiente tienen una gran repercusión. Entre 60 y 80% del impacto radica desde el diseño de la aeronave, por lo que se han abocado a trabajar en diseños “verdes”. (a.m. 1-A y 2-A) 
 
RECONOCE CALZADA RESCATE DE ACUERDOS Una vez levantada la huelga en la UAQ, el Gobernador José Calzada Rovirosa, reiteró el apoyo total de su administración para premiar la eficacia y el compromiso de quienes conforman la máxima casa de estudios. Reconoció la labor de las autoridades, sindicalizados y funcionarios de gobierno para llegar a acuerdos que le pusieran fin en beneficio de la comunidad estudiantil. Dentro de las negociaciones para concluir con el paro en la universidad, estuvo la dotación de una bolsa de 2.45 millones de pesos por parte de la administración estatal al sindicato para ser distribuido a discreción de sus autoridades. Calzada Rovirosa afirmó que “gobierno del estado va a ayudar todo lo que pueda”. (Diario de Querétaro 2-A y Plaza de 
Armas 3) 
 
FELICITA EL GOBERNADOR A LA UAQ Y AL STEUAQ El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, dijo sentirse congratulado de que haya terminado el procesote huelga en la UAQ, y el hecho de que las partes involucradas hayan llegado a un acuerdo. Por otra parte, consideró “un exceso” la sentencia de la SCJ en contra de Alonso Landeros y Graciela Juárez. En otro tema, el Gobernador José Calzada, calificó como “eficiencia policiaca” la detención realizada por la Policía Federal de María del Carmen Nava Romero y Luz María Maldonado, presuntas integrantes de la banda de secuestradores conocida como “Los Rojos”. Afirmó que en Querétaro hay plena y buena comunicación entre 
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las corporaciones de los diversos órdenes de gobierno. (Noticias 3-A. Con mención de las festividades por el 85 aniversario del PRI en Noticias 6-San Juan) 
 
TERMINA LA HUELGA Ayer al mediodía terminó la huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro, dando fin a un paro de actividades que duró 6 días, después de intensas negociaciones entre el STEUAQ y la autoridad universitaria. Fue importante para la solución del conflicto la intervención de la Secretaría de Gobierno, dependencia que estuvo atenta a las negociaciones, dialogando con las partes y ofreciendo el apoyo a la UAQ de parte del mandatario José Calzada Rovirosa, de tal manera que la huelga durara el menor tiempo posible. En entrevista posterior, el rector Gilberto Herrera Ruiz, sostuvo que "se logró una revisión contractual y salarial responsable, atendiendo respetuosamente las demandas de los trabajadores y cuidando, en todo momento, la viabilidad financiera de la institución". Por su parte, la secretaria General del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra, dijo que "los trabajadores administrativos estamos agradecidos con el Señor Gobernador" por el apoyo otorgado para terminar con esta huelga, la que concluye satisfactoriamente. En imagen, Rogelio Carboney. (Diario de Querétaro 1-A y a.m. 10-A) 
 
CONCLUYE CONFLICTO El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, dijo al término de la huelga del STEUAQ, que fue un proceso largo en el que se confirmó una vez más, que es todavía una universidad unida.  Entre los acuerdos, destaca la basificación de 50 trabajadores eventuales con recursos aportados por el Gobierno del Estado y 3 espacios para personal eventual, el Gobernador José Calzada Rovirosa, dijo sentirse congratulado de que haya terminado el proceso de huelga. Laura Leyva, pidió a las autoridades garantías a fin de que haya “cero despidos y cero acosos laborales”. El alcalde Roberto Loyola, celebró el fin de la huelga, ya que dijo, la UAQ es una palanca de desarrollo para la entidad. Finalmente, el diputado Braulio Guerra, destacó que Querétaro requiere actores políticos que generen puentes y no muros que obstruyan la unidad. (Noticias 1-A. Primeros 2 párrafos en El Universal Querétaro 1-A y 8-A. Sólo Gilberto Herrera y Laura Leyva en Noticias 3-A -dos notas-. Sólo Braulio Guerra, con mención acerca de que el Mandatario es parte de la comunidad universitaria, por ello lo hace más sensible a sus problemáticas y participa en la búsqueda de alternativas para apoyar  nuestra Alma Mater, en Noticias 3-A. Sólo Roberto Loyola en Noticias 3-A) 
 
PERDIÓ 42 MDP UAQ EN HUELGA A más de 42 millones de pesos ascienden las pérdidas por la huelga de una semana en la UAQ, en la estimación hecha por el rector Gilberto Herrera Ruiz, luego de retirarse las banderas rojinegras por parte de los miembros del STEUAQ que obtuvieron un incremento directo al salario de 4%, un 2.4 en prestaciones no ligadas al salario, una bolsa de 2 millones y medio y la basificación de 50 trabajadores. En imagen, Rogelio Carboney. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
COLOCAN A QUERÉTARO ENTRE LAS 10 ENTIDADES DEL PAÍS CON MAYOR POTENCIA El trabajo de investigación y desarrollo tecnológico que se genera en Querétaro hoy lo colocan entre las 10 entidades del país con mayor potencial, sostuvo el director general del CONACYT, Enrique Cabrero Mendoza. Lo anterior al asegurar que el estado hoy transita de manera rápida hacia una economía del conocimiento ya que no sólo tiene una economía que produce y comercializa bienes y servicios, sino que además tiene la capacidad de crear innovaciones y nuevos productos. Durante la ceremonia del trigésimo aniversario del CIDESI, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, también se refirió al potencial tecnológico que se genera en la capital. (Diario de Querétaro 10-A)  



 
SÁBADO 8 DE MARZO DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

HAY DÉFICIT DE INVESTIGADORES EN MÉXICO, REPORTA EL CONACYT Comparado con países de la OCDE, México presenta un alto déficit en el número de investigadores, destacó el director general del CONACYT, Enrique Cabrero Mendoza. En su visita por Querétaro señaló que mientras los países de la OCDE tienen en promedio entre 7 y 8 investigadores por cada mil habitantes de la población económicamente activa, en México solamente hay uno. (Plaza de Armas 10) 
 
COMPROMISO HUMANO CON QUERÉTARO Trabajadores del CIDESI con más de 26 años de servicio, se mostraron complacidos por haberles sido reconocido su esfuerzo en el marco de la celebración número 30 de este organismo. (a.m. 2-A) 
 
CIDESI: 30 AÑOS FOMENTANDO LA INVESTIGACIÓN, INNOVACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICO En el CIDESI, como brazo ejecutor de la política de ciencia y desarrollo de México, llevamos una lucha cotidiana por la sustentabilidad, para que el país acabe de transitar de la fuga de divisas a la atracción de capitales, dijo su director general, Felipe Rubio Castillo; al ser anfitrión de los festejos del XXX Aniversario de CIDESI. En su intervención, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, señaló que la economía mundial globalizada obliga a redimensionar la investigación científica y tecnológica, y que en este contexto indudablemente CIDESI ha aportado consistentemente innovación y creatividad. Por su parte, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, manifestó que CIDESI es una muestra de lo mucho que ha hecho bien Querétaro y que en los últimos 30 años, producto de la descentralización de la Ciudad de México de diversos organismos públicos y de la generación de otros locales, al punto de que hay ahora 39 centros de investigación solo en el municipio que preside, se ha logrado una buena suma de impulso al desarrollo. (Diario de Querétaro 12-A, Noticias 1-A, 2-A y 4-A, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 6-A)  
CONMEMORA CIDESI 30 AÑOS Refrendando el compromiso de Querétaro como una entidad que por su nivel productivo ha podido albergar de manera paralela un conjunto de centros de investigación en pro de la industria local y nacional, autoridades Gobierno del Estado y empresarios, reconocieron la oferta de servicios tecnológicos y de innovación que el CIDESI ha ofrecido a lo largo de 30 años en Querétaro. En ese sentido, el director general del CIDESI, Felipe Alejandro Rubio Castillo, expresó que el reto de este organismo seguir contribuyendo de manera directa a que la sociedad mexicana se apropie del conocimiento científico para emplearlo de forma productiva.  Por otra parte, el director general del CONACYT, Enrique Cabrero Mendoza, situó de manera particular a Querétaro, como la entidad que ocupa la cuarta posición a nivel nacional en cuanto al número de investigadores del Sistema Nacional de Investigadores por cada mil habitantes, pues datos aportados por CONCYTEQ, a diciembre de 2012, la entidad sumaba un total de 2 mil 077 investigadores. (a.m. 2-A)  
LANZAN CONCURSO PARA ABATIR OBESIDAD Con el objetivo de abatir la obesidad y sobrepeso entre la población adulta, la SESEQ, impulsa en San Juan del Río, Colón, Pedro Escobedo, Tequisquiapan y Amealco, el concurso denominado, “El equipo de los 300 kilos o más”. A decir de la subdirectora de la Jurisdicción Sanitaria No. 2, Martha Mónica Alvarado Gallegos, comentó que la estrategia de combate al sobrepeso y obesidad, también se promueve a través de la Fundación Roberto Ruiz Obregón en conjunto con la Secretaría mediante el Programa de Salud y Bienestar Social. (Diario de Querétaro 1-A) 
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SEDUCCIÓN EN EL MUSEO DE ARTE Pintura, objetos intervenidos, palabra e imagen forman parte de “Seducción”, exposición que Alfonso Mena presenta en el Museo del Arte. En el evento de inauguración estuvo presente la Directora del IQCA, Laura Corvera Galván. (El Universal Querétaro 2-D) 
 
EMBISTE UN CAMIÓN DE RED Q COCHE COMPACTO Un autobús de pasajeros de la ruta 92 de Red Q embistió a un auto compacto en el cruce de Santiago Apóstol y Santiago de Querétaro, en la colonia Villas de Santiago. Con base en datos proporcionados por los vecinos, los camiones del sistema de transporte de pasajeros de Red Q que circulan por estas calles, recurrentemente viajan a exceso de velocidad. A pesar de las múltiples quejas que han presentado los vecinos ante las autoridades de transporte, estos camiones siguen descendiendo la avenida sin detenerse y, al menos dos veces cada semana, se presentan incidentes. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
APOYA ESTADO A GALLOS Sin notificación de compra-venta del equipo de Gallos Blancos se mantiene la Oficialía Mayor del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro. De acuerdo con su titular, Julio César Pérez Rangel, si la transacción llegara a darse, las condiciones en las que se ha dado apoyo no cambiarían. Reiteró que la instrucción del Gobernador José Calzada Rovirosa, ha sido que se mantenga el apoyo del Gobierno Estatal en relación a los inmuebles que permiten al equipo continuar con su preparación: el Estadio y el CEGAR. Finalmente, sobre la existencia de alguna petición de información por parte de las instancias federales al respecto del tema de Oceanografía, negó que exista tal. (Plaza de Armas 11) 
 
INAUGURAN CAMPEONATO NACIONAL El Campeonato Nacional de Dominó Querétaro 2014 inició con gran éxito. Para la ceremonia de inauguración estuvieron presentes Zacarías Urquiza Ostendi, jefe del departamento de Concertación Social del INDEREQ, en representación del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, Markel Oar Tremoya, presidente de la Asociación de Dominó del Estado de Querétaro, Armando Campos Milán presidente de la Federación de Dominó de la República Mexicana. Zacarías Urquiza hizo la declaratoria inaugural del evento y felicitó a los participantes a nombre del Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa, “que manda un cordial saludo, decirles que disfruten Querétaro, conozcan la ciudad y que gane el mejor”. (Diario de Querétaro 1-A y 4-D) 
 
DECOMISAN 3 KILOS DE CRISTAL EN AIQ Importante aseguramiento de cristal hicieron binomios de la Unidad Canina de la Policía Federal, en el área de paquetería y mensajería de una empresa instalada en el Aeropuerto Internacional de Querétaro. Fueron 3 kilogramos del estupefaciente que se encontraba en dos cajas. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo dijo que la detención se hizo en la madrugada con la participación de la Comisión Nacional de Seguridad. Por la tarde un comando armado sometió a policías federales despojándolos de la patrulla, pertenencias y equipo de trabajo, incluyendo armas y chalecos, en la carretera a Tequisquiapan, cerca del mismo aeropuerto. (Noticias 1-A y 1-B. Sin mención de Jorge López Portillo en Diario de Querétaro 1-C, Plaza de Armas 1-La Roja y a.m. 10-A) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
YA EXISTE CERTIDUMBRE EN LA PARIDAD DE LA MUJER: BG Las nuevas reglas en materia electoral permitirán que haya más mujeres en los Congresos de los estados y en el Congreso federal, con lo cual la participación de la mujer dejará de ser un discurso para convertirse en una realidad porque ya existe la certidumbre jurídica en la paridad de la mujer. Así lo señaló el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien sostuvo que por mandato constitucional se tiene que actualizar legislación local en materia electoral para impulsar no sólo la paridad en las candidaturas, sino también la reelección y el cambio de fechas de las elecciones para el primer domingo de junio. (Noticias 5-A)  
PROPONEN CREAR LA MEDALLA SOR JUANA INÉS DE LA CRUZ Integrantes de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados llevarán a cabo la presentación de una iniciativa para otorgar la Medalla Sor Juana Inés de la Cruz, la cual sería entregada a una mujer queretana que haya aportado para el desarrollo de la entidad. En el marco de la Conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la presidenta de esta mesa de trabajo, Beatriz Marmolejo Rojas, señaló que por acuerdo entre sus compañeros Eunice Arias, Apolinar Casillas, Marco Antonio León y Alejandro Cano, se creó esta propuesta. (Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
PRETENDEN REDUCIR TIEMPOS EN JUICIOS Diputados de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, aprobaron por unanimidad el Dictamen de la “Iniciativa de Decreto por el que se reforman los artículos 115, 259 fracción II, 270, 275 bis y 314 del Código de Procedimientos Civiles del estado de Querétaro”, con la finalidad de agilizar los procedimientos civiles, lo que permitirá acortar los periodos de los juicios, eliminando tramitología que hoy es innecesaria. El Magistrado Carlos Septién Olivares, a nombre del Poder Judicial del estado expresó lo importante que es para ellos esta reforma de tipo procesal. Dijo que esta iniciativa fue firmada y aprobada por unanimidad por el Pleno del Tribunal, ya que con ello garantizan que se cumpla con la misión de impartir justicia de manera pronta y expedita. Por su parte, el diputado Braulio Guerra Urbiola, integrante de esta Comisión y presidente de la Legislatura, destacó la comunicación, colaboración y diálogo entre ambos Poderes. (Diario de Querétaro 5-A y Noticias 7-A) 
 
ATENDERÁN CON REFORMA FALSIFICACIÓN DE BILLETES Abierta la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en la LVII legislatura para revisar la iniciativa de reformar el Código Penal Federal, con la cual se contempla salvaguardar los derechos de personas inocentes que han sido víctimas de falsificadores de billetes, informó el titular de esta mesa de trabajo, Luis Bernardo Nava Guerrero. Esto luego de que la legisladora por Nueva Alianza, Sonia Rincón Chanona, quien presentó dicha propuesta, se refiriera al caso de Esperanza Reyes Aguillón, condenada a más de cinco años de cárcel por pagar con un billete falso al comprar un cuaderno para las tareas de su hija. (Plaza de Armas 9) 
 

MUNICIPIOS 
 
“ELLAS CONSTRUYEN UN GRAN QUERÉTARO” Las mujeres son aliadas indispensables para seguir construyendo un gran Querétaro, señaló el presidente municipal de la capital, Roberto Loyola Vera, acompañado de su esposa Lucy Huber, al festejar dentro de la jornada “Entre Mujeres”, el Día Internacional de la Mujer, en la colonia San José El Alto, donde ratificó su 
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compromiso por ser un aliado permanente de las mujeres al gobernar. Por su parte, Lucy Huber compartió con las mujeres presentes que estos 17 meses de trabajo en el DIF Municipal han sido de aprendizaje, de caminar y conocer grandes historias de mujeres que con retos y trabajo sacan adelante a sus familias. Erik Osornio Medina, Secretario de Desarrollo Social, informó que con este programa se han realizado 57 jornadas, onde participan 14 dependencias de los tres niveles de gobierno, se han brindado 54 mil 262 atenciones y se han registrado más de 108 mil asistentes en 124 colonias. (Diario de Querétaro 4-A y 
Noticias 5-A)  
ROBERTO FESTEJA CAÍDA DE PLAGIARIA Tras la captura en Querétaro de María del Carmen Nava Romero, lideresa de una banda delictiva dedicada al secuestro y extorsión en el país, el presidente municipal, Roberto Loyola dijo que esto es una muestra más de que aquí se aplica la ley, al tiempo que aplaudió la coordinación que en materia de seguridad, existe entre los tres órdenes de gobierno. Loyola Vera fue entrevistado al término de la ceremonia por los 30 años del CIDESI, donde reconoció el talento de sus integrantes, que han hecho de este centro “una muestra de lo mucho que ha hecho bien Querétaro”, dijo. (Diario de Querétaro 4-A)  
LLEVAN LUZ A COLINAS DE MENCHACA Las obras que realiza el municipio de Querétaro no son grandes, pero sí dan respuesta a las necesidades que existen en las colonias, comunidades y asentamientos humanos de la región, aseveró el auditor municipal de Fiscalización, Carlos Rentería Rivera, quien entregó la obra de ampliación de red de energía eléctrica y alumbrado público en la colonia Colinas de Menchaca III. (Diario de Querétaro 4-A y Noticias 4-A. Con mención de Roberto Loyola en El Universal Querétaro 6-A) 
 
JORNADAS CULTURALES A LAS SIETE DELEGACIONES El Instituto Municipal de la Cultura realizará 201 Jornadas Culturales Comunitarias en las siete delegaciones de la capital queretana, del 11 de marzo al 29 de noviembre, con el objetivo de fortalecer la convivencia humana y la recuperación de espacio público. Al respecto el director general de la dependencia, José Antonio Mac Gregor señaló que este proyecto se implementará en distintos puntos de las delegaciones municipales, para buscar detonar estrategias que propicien la reconfiguración de un sano tejido social, bajo los ejes de participación social inclusión, descentralización de servicios culturales y convivencia comunitaria. (Noticias 4-A. Con mención de Roberto Loyola Vera en Plaza de Armas 1 aQROpolis) 
 
ENTREGA DE PINTURA EN TEQUISQUIAPAN Fausto Foyo Retana, coordinador del programa Soluciones, encabezó la entrega de 400 cubetas de pintura en la comunidad de San Nicolás en el municipio de Tequisquiapan, dentro del programa “Colonias de Color”, en donde dijo que parecerá poco el entregar pintura, pero no es así ya que la imagen de las comunidades y colonias también es importante para el gobierno de José Calzada. Comentó que el programa Soluciones esta cerca de la ciudadanía desde hace cuatro años, y que todos los programas que se derivan de él, siempre es pensado en los habitantes de los municipios y colonias de estado. (Noticias 2-San Juan) 
 
IMPULSAN DESARROLLO EN COMUNIDADES Impulsar el desarrollo comunitario de las localidades queretanas se proyecta como una opción para mejorar las condiciones de vida de los habitantes de estas zonas. A través de la impartición de cursos de desarrollo humano, la Dirección de Desarrollo Comunitario (del DIF Estatal) prevé propiciar un entorno de emprendimiento entre la población, expresó la titular del área, Julieta Díaz Barrón. Respecto a la ejecución del programa MäKA (marca de prendas tradicionales, hecha por artesanas queretanas) aunó que “una de las 
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metas para 2014 es que todos los municipios sean atendidos, ya sea a través del trabajo con MäKA o a través de los cursos de capacitación” ya que actualmente se suman 15 de los 18 municipios. (a.m. 10-A) 
 
SJR: PREVÉN MEJORAS EN PARQUE INDUSTRIAL Industriales del municipio de San Juan del Río podrían aportar hasta 70% de recursos para rehabilitar el parque industrial oriente, mientras que el ayuntamiento estaría aportando el resto, afirmó el alcalde Fabián Pineda Morales. Asimismo dijo que se sostendrá un acercamiento con representantes de la Secretaría de Desarrollo Sustentable y de la Secretaría de Desarrollo Económico el próximo 13 de marzo, donde se darán a conocer programas federales de apoyo a los emprendedores de pequeñas y medianas empresas, a fin de canalizar  esta información al sector industrial de San Juan del Río. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
JAPAM ASEGURA QUE NO HAY IRREGULARIDADES EN OBRAS Francisco Chan Reséndiz, director de la JAPAM aseguró que las observaciones hechas por la ESFE correspondientes al periodo del primero de julio al 31 de diciembre de 2012 ya fueron solventadas, entre las que descartó que prevalezca alguna irregularidad respecto a las obras de ampliación de redes de agua en comunidades queretanas. (El Universal Querétaro 4-A y a.m. 9-A) 
 
RECIBEN CANCHA EN SAN ISIDRO MIRANDA El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, visitó en una gira de trabajo la comunidad de San Isidro Miranda, en donde llevó a cabo la entrega simbólica de la cancha de futbol 7, recurso gestionado a través del Ramo 23 de los Programas Regionales 2013, donde se realizó una inversión total de 2 millones 495 mil 911 pesos. Subrayó que el recurso de esta cancha y otras tres más, que próximamente se entregarán, provienen de gestiones realizadas con el senador Francisco Domínguez Servién. (a.m. 9-A) 
 
LANZA HUIMILPAN SEGUNDA ETAPA DE VIDEOVIGILANCIA Lo anterior lo dio a conocer la alcaldesa de esa demarcación, María García, asimismo explicó que para echar andar el proyecto, se requiere la autorización en breve del recurso, el cual proviene del Fondo de Apoyo a la Seguridad Pública y que se otorga a aquellas alcaldías que no cuentan con dinero del SEBSEMUN. Sobre la posible instalación de la presencia organizada, y que pudiera delatarse por la construcción de grandes casas, la alcaldesa refirió que el ayuntamiento cuenta con este tipo de viviendas desde hace años, y son realizadas por migrantes. En imagen, Adolfo Vega Montoto. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
ENTREGA SEDATU 42 ACCIONES DE VIVIENDA PARA LA REGIÓN SERRANA Acciones de vivienda que fueron gestionadas por Fondo Nacional de Habitaciones Populares, fueron entregadas ayer por el delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, durante una gira de trabajo por la sierra. En San Joaquín, se entregaron de forma simbólica 20 acciones de vivienda, con una inversión de un millón 900 mil pesos, recurso que fue logrado gracias a las aportaciones que se hicieron por parte de gobierno municipal, de los beneficiarios y de Gobierno federal. (Noticias 8-A) 
 
FORO DE LA EMBAJADA DE EU SOBRE TRÁMITES PARA LOS MIGRANTES Ante la alta migración de la embajada de Estados Unidos realizaron un foro con el objetivo de orientar en todo tipo de trámite que demanden, visa de migrantes, no inmigrantes, trámites de becas en el extranjero y apoyo para atención a migrantes respecto a deportaciones, defunciones, desaparición y detención por ilícitos, en Cadereyta. Ahí el edil Rodrigo Mejía Hernández, recalcó la importancia de acercar a la ciudadanía este tipo de foros los cuales permiten orientar a las familias del municipio y demarcaciones vecinas en cuanto a trámites y servicios refiere la embajada americana y dependencia estatales. Por su parte, Ryan 
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Quinn, Vice Cónsul, Servicios a Ciudadanos Americanos, expuso ante la concurrencia los servicios que ofrecen la embajada americana, así como orientación para realizarlos sin usar intermediarios, los cuales en algunas ocasiones no lo hacen de manera correcta. (Noticias 8-A) 
 
GARANTIZARÁN LLEGADA DE CONNACIONALES El regidor de los Derechos Humanos de San Juan del Río, Agripino Torres Gómez, aseguró que de manera coordinada con las autoridades de los tres niveles de Gobierno, se vigilará la llegada de los connacionales al municipio sea sin que se violenten sus garantías individuales. Para ello durante las siguientes semanas se buscará coordinación con las autoridades que participan en el operativo Semana Santa 2014, para vigilar los puntos de mayor acceso migratorio y afluencia de paisanos. (Diario de Querétaro 7-República y 10-A) 
 
HAN MUERTO EN TEXAS DOCE HUMILPENSES, EN 15 MESES En lo que va de su administración, han muerto 12 paisanos en Estados Unidos, cuyos cuerpos fueron repatriados en tiempo y forma, afirmó la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez. Especificó que la repatriación de los cuerpos se dio con el apoyo de la Secretaría de Gobierno estatal, donde el ayuntamiento apoyó con cinco mil ó 10 mil pesos a los familiares de los paisanos fallecidos. Asimismo, estableció que actualmente hay dos huimilpenses detenidos por las autoridades migratorias del vecino país, quienes serán repatriados conforme a la legislación vigente y en apego al respecto a los derechos humanos. (Noticias 4-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ADRIANA CASTRO Con motivo del Día Internacional de la Mujer, se destaca entrevista a Adriana Castro de Alverde, quien es la fundadora de la Asociación ALE, nombrada así tras el deceso de su segundo hijo Alejandro, quien con 3 años dejó su vida para dar vida a otros, pues la donación de órganos se volvió la pieza clave para formar parte de la ayuda social. Adriana Castro señala que “Querétaro es un estado en el que la mujer tiene muy bien puesto su lugar. Es un estado en el que la mujer participa y se involucra en las actividades altruistas hay ejemplos, en lo político para muestra un botón con todo lo que la Señora Sandra Albarrán de Calzada ha logrado avanzar y hacer a todo los que de una u otra forma queremos trabajar”. (Noticias 1-E)  
HAY DESIGUALDAD EN MÉXICO En México y Querétaro sigue existiendo mucha desigualdad entre hombre y mujeres en el plano profesional, aseguró Malena Hernández, quien es abogado y periodista. Explicó que esta desigualdad se ve fácilmente en el gobierno, medios de comunicación y en la iniciativa privada, ya que sí hay muchas mujeres trabajando en todas estas áreas, pero pocas ocupan cargos directivos, lo cual se debe a la preferencia de los hombres sobre las mujeres. (a.m. 7-A)  
SE DEBEN PREPARAR TODOS LOS DÍAS María Esther Hernández, docente del plantel II del COBAQ en Amealco, aseguró que el empoderamiento de las mujeres en temas educativos ha sido muy significativo en los últimos años, ya que se tiene un trato equitativo con los hombres en cuestiones de salarios y puestos, además indicó que las eolíticas públicas del gobierno estatal han ido fortaleciendo el género por lo que se han posicionado en la vida activa de la entidad mediante preparación y esfuerzos propios. (a.m. 7-A)  
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GANAN LAS MUJERES 32% DEL SUELDO DE HOMBRES Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, delegado federal del Trabajo en el estado, reconoció que el gobierno tiene una deuda histórica con las mujeres, toda vez que éstas ganan 32% del salario percibido por los hombres y explicó que aún hace falta mucho por hacer, al representar una fuerte área de oportunidad para el sector laboral, sin embargo, aseguró que en los últimos 15 años la mujer ha ganado bastante terreno el gobierno ha otorgado herramientas para que salgan adelante a través del autoempleo.  Exhortó a las mujeres que se encuentran enfrentando un caso de abuso o acoso laboral a denunciar el hecho, toda vez que la información que proporcionen se mantendrá en el anonimato. (a.m. 9-A)  
 
FOTO NOTA “DESDE LA TRINCHERA, DESTACA SU TRABAJO” Fuerza femenina: Ser parte del Ejército es un orgullo, pero también un reto para las mujeres que construyen su futuro en una institución mayormente masculina. (Plaza de Armas 1)  
“LA MARCHA DE LAS P…” Como respuesta ante los hechos violentos que se siguen registrando contra la mujer en el estado, donde de acuerdo con la Red de Mujeres Feministas del 2009 al 2014 ha habido 89 desapariciones, sus activistas han convocado este sábado 8 de marzo a La Marcha de las Putas, la cual tendrá un recorrido por el primer cuadro de la capital y culminará con una jornada cultural e informativa. De acuerdo con María Fernanda Gallegos, integrante de la AQUESEX se trata de un evento en defensa por los derechos de las mujeres, quienes siguen siendo criminalizadas social y jurídicamente. De acuerdo con Consolación González Loyola, integrante de la red y líder de la asociación Por un Milenio Feminista, en México 6.5 mujeres son brutalmente asesinadas al día, el 30% de ellas sufre de abuso y hostigamiento sexual y Querétaro no está exento de este fenómeno. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
OPC: SECTOR MEJOR PAGADO, MANTENIMIENTO AERONÁUTICO Mantenimiento aeronáutico es el sector mejor pagado de la industria, afirmó Óscar Peralta Casares, ex presidente de CANACINTRA, quien consideró que la presencia del Centro de Mantenimiento Delta-Aeroméxico, tendrá un muy importante impacto en el sector aeronáutico y en la económica de la entidad.  El Centro de Mantenimiento TechOps es un tema de mano de obra intensiva, bien remunerado, que utiliza gente capacitada por la Universidad Aeronáutica de Querétaro. (Noticias 8-A) 
 
LLAMA CMIC A CONTRATAR INDUSTRIAL LOCAL El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera, llamó a los queretanos a que contraten a empresas locales, para evitar conflictos legales y haya garantía de calidad en el servicio. (El Universal Querétaro 1-A y 5-A) 
 
RESTAURANTES SUBEN 15% SUS PRECIOS Lo anterior lo dio a conocer el presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra Cúbells, ya que dijo que  ha habido incrementos en los insumos para elaborar los alimentos en los restaurantes. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ORGANIZA LA USEM CURSO DE FORMACIÓN SOCIAL: JP La Unión Social de Empresarios de México, USEM-Querétaro, organiza un III Curso de Formación Social para el próximo 3 de abril, informó Jaime Ponce Alcocer, presidente del organismo, quien dijo que el evento se realiza en coordinación con la COPARMEX.Destacó que es necesario que el empresario busque determinaciones, pues se reclama de una democracia participativa. (Noticias 5-A) 
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‘CONECTADAS’ GRACIAS A INTERNET Para ello Google, Jimdo, el Consejo de la Comunicación Empresarial, el Instituto Pyme, el ITESM y la Secretaría de Economía unieron esfuerzos para capacitar a las mujeres empresarias en su entrada a la era digital, para que Internet se convierta en “su vitrina al mundo”. Dentro de las estrategias de esta iniciativa se encuentra la oportunidad de administrar, alojar y poseer un dominio.com.mx por un año sin costo, para que las emprendedoras inicien su andar en el comercio electrónico, por ejemplo, en donde hay un mercado esperando, de acuerdo a Miguel Ángel Alva, Director de Marketing en Google México, expresó que de más de 56 millones de mexicanos que utilizan Internet a diario –las Pymes que utilizan Internet crecen 9% más, según datos  de “Conectadas”-. (a.m. 3-A) 
 
‘GANAN LOS UNIVERSITARIOS’ El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, reconoció que con el levantamiento de banderas rojinegras gana la comunidad universitaria y los más de 28 mil alumnos que habían dejado de estudiar por este paro de actividades académicas. Laura Leyva, dirigente del STEUAQ, informó que tras haberse generado el rechazo de las autoridades de la universidad de incorporar a familiares a las bases que se generaron en esta revisión contractual, se analiza la posibilidad de presentar ante la DDH una queja por discriminación laboral. (a.m. 10-A) 
 
NO HAY VENCEDORES NI VENCIDOS, AFIRMA BALDERAS PUGA “Nosotros no vemos ni vencedores ni vencidos” aseguró el secretario general del SUPAUAQ, Ángel Balderas Puga, al referirse a la huelga que mantuvo paralizada durante siete días a la Máxima Casa de Estudios en la entidad. Argumentó que en la negociación ambas partes ganaron. Confía en que la Universidad se pueda ver fortalecida, de que no haya rencores y que de alguna manera se maneje el acuerdo con madurez. (Plaza de 
Armas 3) 
 
PIDE LA COPARMEX EVITAR FAVORITISMOS SINDICALES Colocar los intereses de la Universidad por encima de los intereses personales, evitando favorecer beneficios partidistas o de nepotismo, es lo que debe priorizarse en la UAQ, señaló Mauricio Kuri, presidente de COPARMEX, ante la huelga de la UAQ, la cual culminó ayer por la tarde. (Plaza de Armas 4) 
 
PROTEGIMOS RECURSOS PARA BECAS DE ALUMNOS: FEUQ Durante la semana que duró la huelga, la FEUQ estuvo siempre vigilante de los avances en las negociaciones, ya que, a decir de Abel Tavares De La Cruz, presidente de la Federación, su principal objetivo era resguardar la seguridad académica de los estudiantes. (Plaza de Armas 3) 
 
ACADÉMICOS ELABORARÁN PLAN DE CONTINGENCIAS Luego de la huelga de la UAQ, los investigadores buscan hacer un plan de contingencia para evitar afectaciones en un futuro, afirmó el coordinador académico de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Contaduría y Administración, Juan Manuel Peña Aguilar. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
SUPUESTO REGRESO A CLASES CONFUNDE A ESTUDIANTES Luego del supuesto fin de la huelga en la UAQ, varios jóvenes continuaron sus clases este viernes a pesar de que fue después del mediodía cuando se entregaron las instalaciones. (El Universal Querétaro 8-A) 
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ESPERAN AMPAROS CONTRA REFORMA FISCAL Se espera que más empresas interpongan juicios de amparo en contra de disposiciones de la Reforma Fiscal, cuando surta efecto la premisa que indica que no serán deducibles el 47% de las prestaciones sociales, con la cual se estima que alrededor del 15% de los ingresos de las empresas se verán afectados. Mario Eric Anaya Arteaga, consejero de la Asociación de Fiscalistas del estado de Querétaro, y titular de Inteligencia Jurídica Contable, explicó que las normas fiscales no tendrán efecto en los contribuyentes que están en el RIF o medianas empresas instaladas en el Régimen General en tanto no realicen su primera declaración fiscal o paguen algunas prestaciones sociales.  Hasta ahora dicha Asociación tiene conocimiento de que alrededor de mil empresas instaladas en la entidad interpusieron un juicio de amparo en contra de alguna de las nuevas disposiciones fiscales. (Plaza de Armas 4) 
 
DESCONOCEN COMERCIANTES CÓMO DECLARAR CONTABILIDAD Pese a que los comerciantes tienen hasta el 31 de mayo para cumplir con su primera declaración fiscal, persiste la idea de que no generarán su esquema de facturación porque no cuentan con conocimientos técnicos ni recursos económicos para acceder a servicios de contabilidad. Rafael Granados, presidente de la FUCQ, dijo que pese a que la facturación electrónica no será obligatoria para los contribuyentes que estén en el RIF, éstos no cuentan con conocimientos de contabilidad para realizar sus declaraciones fiscales. Los comerciantes esperan que los diputados locales, con quienes sostuvieron modificaciones en los reglamentos secundarios derivados de la reforma hacendaria. (Plaza de Armas 4) 
 
ACCEDE SÓLO EL 60% DE AGREMIADOS A CANACOPE A SU FACTURA ELECTRÓNICA De lo anterior, el resto ha recibido asesorías por parte del SAT y la Cámara sobre la manera de acceder al sistema electrónico de facturación. El presidente de la CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo, indicó que el organismo está asesorando a los comerciantes no sólo a través de sus módulos situados en Corregidora, Querétaro y Santa Rosa Jáuregui, también con visitas directas a los negocios. (Plaza de Armas 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Comenta que, a propósito del Día Internacional de la Mujer, en días recientes se dio a conocer que el 21% de los hogares en Querétaro, depende económicamente de una mujer, además de que el número de empresas dirigidas por mujeres van en franco crecimiento y ni hablar de las labores domésticas. Hay que tomar en cuenta que la mujer sigue enfrentado los problemas comunes, ejemplo es la falta de espacios o el gasto extra que representa un guardería para los hijos. Las mujeres en Querétaro, comienzan a tomar otro papel en las decisiones de peso para los queretanos, la equidad de género en la política nos llevará a ver un balance en los cargos de elección popular y las veremos actuar de manera más directa en el servicio público, sin duda será otra visión y será otra forma de hacerlo. Adán Olvera señala que los daños colaterales de la huelga en la UAQ, son variados pero las microempresas a los alrededores resultaron con pérdidas económicas, podrían alcanzar los 100 mil pesos por los 7 días de huelga.  (Diario de Querétaro 1-A) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” De entre las varias formas en que se conmemorará, hoy sábado, el Día Internacional de la Mujer, la organización Mujeres en Bici A.C., perteneciente a la Red Nacional de Ciclismo Urbano, que en Querétaro coordina Mariana Ayala Bárcenas, organiza una “rodada” para mujeres de todas las edades. Salen a las cuatro 
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de la tarde del Cerro de las Campanas. Al final de cuentas las cosas quedaron al descubierto. Fue la autoridad universitaria, encabezada por Gilberto Herrera Ruiz, la que decidió incluir, de último momento, una cláusula en el convenio pactado con la STEUAQ, condicionando la entrega de plazas de base a que ninguno de los beneficiarios fuera familiar de los dirigentes sindicales. El hecho en sí deja en claro que el conflicto laboral que vivió la institución por 6 días, tuvo un impacto que no midieron desde la rectoría. Firmado el convenio que dio por terminada la huelga en la UAQ, el rector Gilberto Herrera Ruiz agradeció el esfuerzo realizado a la secretaria general del STEUAQ, Laura Leyva, quien no devolvió la cortesía. Cuando ya se había marchado el rector, la lideresa lloró, abrazó a sus compañeros y aseguró que interpondrá una queja ante la DDH “por las humillaciones” que vivió durante la negociación. El Director de la JAPAM, Francisco Chan Reséndiz, aseguró que las observaciones hechas por la ESFE correspondientes al periodo comprendido del 01 de julio al 31 de diciembre de 2012 ya han sido solventadas en tiempo y forma. Aseguró que el tanque de agua que construyeron no está en el estado de México sino de Querétaro. O sea que la ESFE ¿está equivocada? Ahora, y en todos los partidos políticos –por lo menos en los que existe posibilidad real de gobernar- quienes tienen aspiraciones desde ahora hacen ronchita para lograr el objetivo de ganar la postulación. Entre estos se encuentra, por ejemplo Guillermo Tamborrel Suárez, un panista que ha ocupado varios cargos de elección. Dicen que prepara todo para competir por una diputación local. Por si hay interés de algún o algunos empresarios por comprar la franquicia. De acuerdo a lo dicho por Amado Yáñez Osuna, propietario de Gallos Blancos, el equipo está valuado en 38 millones de dólares. La nómina de los plumíferos sigue siendo cubierta por la empresa AMRH International Soccer SA de CV, propiedad del hermano de Amado, Carlos Daniel Yáñez Osuna, la cual recibe el subsidio financiero de Oceanografía para cumplir con este compromiso. La prensa del estado de Guerrero dio cuenta de la detención, en la ciudad de Querétaro, de María del Carmen Nava Romero, lideresa del grupo criminal “Los Rojos”. La detuvieron junto a su hija Luz María Maldonado Nava, quienes operaban en el municipio de Chilpancingo, el estado de Morelos y en la ciudad de Querétaro. (a.m. 1-A) 
 
“NOTIVERSO” Mauricio Villalón Renaud, versa acerca de la “Conectividad”, al respecto apunta que “Es ahora muy preciso el tener conexión. El futuro ya se hizo para entrarle con pasión.” Y además que es “Importante pues que cuentes con Smartphone y tal vez, muy seguro es que frecuentes un camino que es de 10”. (El Universal 
Querétaro 11-A)  
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” El Colegio de Arquitectos terminó fracturado de sus más recientes elecciones internas. La diferencia entre la joven profesionista Zasha Lezama Lomelí y el presidente electo, Raúl Ordoñez, fue de apenas 7 votos. Ambos fueron reconocidos por el gremio como adversarios dignos. Sin embargo, el trabajo que realice el nuevo presidente del Colegio debe ser para quienes le otorgaron su voto e incorporar a todos en sus proyectos de trabajo, para que los socios le den al organismo su respaldo y le otorgue la confianza esperada. Fue reelecto Miguel Ozores Irastorza, el martes pasado, como presidente de la UGRQ. En su último informe de trabajo estuvo acompañado por ganaderos del estado y el delegado de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez, así como por el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés. El llamado hecho a los ganaderos fue seguir trabajando unidos para mejorar la calidad de vida del agro queretano. También, recordó que del 13 al 17 de marzo se llevará a cabo la Feria Internacional del Caballo, en el Eco Centro Expositor, lo cual será una oportunidad de negocios. Estudiantes y docentes de la UAQ regresaron a las aulas pero se encontraron con la sorpresa de que el STEUAQ quitaría las banderas rojinegras hasta que se firmara el acuerdo. “¿Cuál fue el punto de discusión?” La secretaria general Laura Leyva, pedía respetar la asignación de plazas base sin importar si en la lista estaban familiares o amigos del Comité. A lo que Rectoría propuso la creación de una 
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comisión bilateral para basificar de acuerdo a la antigüedad y el escalafón y no por compadrazgo. A la delegada en Querétaro de la PROFECO Dalia Garrido Rubio se le vio trabajando en el operativo de Cuaresma, que inició el pasado miércoles. En un recorrido hecho por varios locales, hizo un llamado para que todos realicen un consumo responsable e informado, pues con el alza en el precio de productos como limón, aguacate y mariscos, la especulación aumenta. Esperamos que también interponga las multas correspondientes a los comercios que alteran sus aparatos de medición. Dicen que ya han colocado algunos sellos de suspensión en un par de locales. En San Juan del Río, la JAPAM recibió varias observaciones hechas por la ESFE, todas ellas correspondientes al periodo del 1 de julio al 31 de diciembre de 2012. El director del organismo, Francisco Chan Reséndiz, informó que todas ya han sido solventadas en tiempo y forma, y aclaró algunas erogaciones por concepto de “alimentos” fueron efectuados por gastos de alimentación para los trabajadores que realizan sus funciones en comisiones y tiempos extraordinarios. También explicó la ejecución de obras, pues algunos casos no quedaban en claro.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que más allá de las legítimas aspiraciones de sus trabajadores, la huelga en la UAQ permitió observar y medir la presencia de fuerzas que ya se mueven rumbo a la futura elección de rector y directores, pero también con miras a la sucesión estatal. En medio de todo y no sin desgaste personal e institucional, el rector Gilberto Herrera Ruiz logró resolver satisfactoriamente la revisión contractual con el comité encabezado por Laura Leyva y tener un adelanto de lo que será el 2015. Por otra parte, en “Cine Plaza”, refiere: “Gravedad. Película de ciencia ficción con el debut de Gilberto Herrera como astronauta en un espacio lleno de basura espacial acumulada a través de décadas, en la que el protagonista enfrenta los embates de antiguos adversarios que desean arrebatarle la nave. Dirige: Raúl Iturralde”. Asimismo, en la “Jugada Final”, apunta: “A los que mostraron su juego y ambiciones políticas en el reciente conflicto de la UAQ un adelantado y mezquino ¡Jaque Mate!”. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que el 16 de diciembre, el Gobernador José Calzada Rovirosa adelantó su gran proyecto de la Ciudad de la Salud, éste que –con el apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto- cristalizará en las inmediaciones del HITO. Los terrenos solicitados por el Gobierno Estatal al Federal, tienen un valor de más de 400 millones de pesos, el doble de lo que costó el Paseo de la República. El plan de Calzada consiste en atraer hospitales públicos y privados, nacionales y extranjeros, para convertir al estado en un polo de altas especialidades médicas, como ya lo es en los temas: aeronáutico y de nanotecnología. Además, Querétaro se posiciona también en los temas de educación superior, con la llegada de las principales universidades privadas de México y la de Arkansas. De ello platicaron ampliamente este lunes el jefe del Ejecutivo federal Enrique Peña Nieto y el Gobernador, José Calzada Rovirosa. El mandatario queretano le pidió y habría obtenido el visto bueno presidencial para hacer la petición formal de las 107 hectáreas ubicadas entre el HITO y el campus Aeropuerto de la UAQ. De concretarse será uno de los grandes logros del gobierno calzadista y otro timbre de orgullo para Querétaro. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que el Foro de Infraestructuras Tecnológicas y Competitividad para la Educación, que se celebrará aquí los días 24 y 25 de este mes con la participación de una veintena de países, será de gran proyección para nuestra capital y estado. Otro acierto del presidente municipal Roberto Loyola Vera en acuerdo con la OEA. Ahí se darán a conocer los resultados de Qronéctate, que hasta ahora reporta casi 3 millones y medio de conexiones. Sergio Arturo Venegas Alarcón subraya que no es casual la euforia de los panistas queretanos alrededor del diputado federal con licencia, Ricardo Anaya Cortés, muy probablemente el próximo secretario general del CEN. Así se vio este viernes en la presentación de un libro sobre mujeres en el Teatro Metropolitano. Hasta hicieron su selfie con él y la presidenta Cecilia Romero. Por otra parte, señala que hoy celebrará el CDE del PRI el 85 Aniversario de la fundación del PNR en el Teatro de la República, con la presencia de la dirigencia nacional en pleno, encabezada por César Camacho Quiroz y el Gobernador José 
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Calzada Rovirosa.  En otro tema, refiere que los expresidentes municipales de Pedro Escobedo, Alonso Landeros y Graciela Juárez, apelarán la sanción impuesta por la jueza V de Distrito: un año de inhabilitación y multa de 2 mil 300 pesos para cada quien por haber incumplido un fallo judicial relativo a los impuestos por el alumbrado público. Tema fiscal que se volvió político y provocó la renuncia del primero a la presidencia del PRI y de la segunda a la alcaldía, hecho inusitado en Querétaro. Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que el Gobierno Estatal ha tomado como un asunto de interés público el de la permanencia del equipo de futbol Gallos Blancos, amenazado por los problemas de sus últimos dueños con la justicia. Personalmente el Gobernador José Calzada, habló con Justino Compeán para pugnar por la no desafiliación del Querétaro. (Plaza de Armas 2) 
 
“LA EDUCACIÓN MEDIA EN MÉXICO” Por Fernando Corzantes  Comenta sobre el Foro de consulta Nacional para la Revisión del Modelo Educativo, el cual fue convocado por la SEP, siendo Querétaro la sede el pasado jueves 6 de marzo. Refiere que en esta ocasión el debate fue en torno a 5 temas: fines de la educación superior, el marco curricular común, las estrategias de enseñanza y de aprendizaje, el desarrollo profesional y la formación continua de docentes y directivos, y finalmente, la gestión escolar.  Ahora, para valorar los esfuerzos realizados y los que habrán de realizarse para la revisión del modelo educativo, es necesario considerar que a partir de 2005 se inició el proceso de coordinación de las diversas instituciones de educación media superior, con la puesta en marcha de la Reforma Integral de la Educación Media Superior (RIEMS). El seguimiento y la evaluación de los cambios, tiene un lugar destacado en la consulta sobre el modelo educativo, toda vez que aporta un panorama documentado sobre los avances que se ha tenido a partir de la instrumentación de la RIEMS, lo cual debe permitir identificar las insuficiencias y los problemas más relevantes. Los resultados de este Foro realizado en Querétaro, tendrán que manifestarse a favor de nuestro sistema educativo. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Refiere que finalmente se acordó no objetar a ningún trabajador universitario por su parentesco con miembros de la dirigencia del STEUAQ, pero las nuevas plazas se otorgarán solamente a quienes reúnan los requisitos y tengan derecho a ellas. Esta fue la base del acuerdo que permitió levantar la huelga en nuestra Máxima Casa de Estudios. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “Y POR CIERTO…” Por Julio Cabrera  Comenta sobre la reputación que tienen los políticos ante los ciudadanos y sobre los partidos políticos, los cuales se diferencian por su ideología y la manera en que se organizan. Al respecto, refiere que el pasado 4 de marzo se cumplieron 85 años de la fundación del PRI. Donde por cierto Querétaro juega un papel importante en esta historia. El PRI de hoy, enfrenta retos importantes, entre otros, por ejemplo, el consolidar la transformación de ese México próspero y de oportunidades para todos. Asimismo, cuestiona: “¿Hoy qué hace que un joven voltee a ver al PRI?”, la respuesta es, a líderes que buscan dignificar la política. En Querétaro el Gobernador José Calzada involucrado y comprometido siempre con su partido ha sido gran impulsor de que muchos jóvenes no solo se acerquen sino que se queden en el PRI. Liderazgos como el del Presidente Municipal de Querétaro Roberto Loyola, el Diputado Local Braulio Guerra, el propio Presidente del Partido en el Estado Tonatiuh Salinas, el Delegado Federal Manuel Pozo, han sido también detonantes de interés para que nuevas generaciones volteen a ver  al PRI. “¿Entonces en que recae la reputación de un partido Político?”, sin duda en estos tiempos, recae en quienes militan ahí. Ese es el elemento más duro con 
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el que la sociedad juzga a un partido. Dice el Dr. César Camacho Quiroz, Presidente del CEN del PRI que: “ser herederos de grandes logros, no garantiza triunfos venideros.” El mensaje para los priístas es claro. (Plaza 
de Armas 6) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Refiere que se renovó la dirigencia del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro y resultó electo el Arq. Raúl Ordóñez; igualmente el Colegio de Médicos Veterinarios Zootecnistas renueva su dirigencia, quedando al frente Tonatiuh Cervantes Curiel; vale la pena comentar también que el Colegio de Abogados Litigantes eligió al abogado Calixto de Santiago, quien se une a la renovación que ocurrió en el Colegio de Ingenieros Civiles que preside el Ing. José Hiram Villeda Rodríguez; en todos los sentidos es importante mencionar que quienes han sido electos tienen altas responsabilidades a su cargo, ojalá y puedan sacarlas adelante, y en lo que se refiere al ejercicio profesional tenemos la certeza y la satisfacción de que la sociedad sigue confiando en quienes, de una u otra manera, trabajamos por ellos. José Luis González Garibay comenta sobre Código Único a Nivel Nacional de Procesos Internos, el que considera una extraordinaria oportunidad para que las instituciones educativas que forjan las nuevas generaciones de abogados, el TSJ, la PGJ, la Delegación de la PGR y Colegios y Barras de Abogados convocaran a todos los interesados a un ciclo que podría ser denominado Jornadas de Información, explicación y conocimiento del alcance del nuevo Código, que explicaran a la sociedad y a los interesados el inicio de los Juicios Orales. José Luis González Garibay refiere que recientemente Gustavo Madero, Presidente del CEN del PAN, solicitó licencia para separarse de su encargo y con ello dio inicio el proceso interno para elegir la nueva dirigencia del PAN, todo indica que Madero hará mancuerna con el queretano Ricardo Anaya; la otra planilla la encabezan Ernesto Cordero y el ex gobernador de Guanajuato Juan Manuel Oliva. El resultado de las elecciones que ocurran a nivel nacional en el PAN van en mucho a depender o influir las aspiraciones de los 2 principales militantes de Acción Nacional que aspiran a gobernar Querétaro. Ernesto Cordero de llegar seguramente sería el padrino del Sen. Francisco Domínguez, pero si se consolida y se refrenda el liderazgo de Gustavo Madero será indudable que por muchas razones el Lic. Ricardo Anaya sería el elegido. Por otra parte, refiere datos históricos sobre la fundación del PRI, hace 86 (sic) años en Querétaro, cuando surgió el PNR. José Luis González Garibay comenta que en medio de todos los acontecimientos que estamos viviendo, de los 46 relojes altamente costosos que repartió la Empresa Oceanografía, y siendo parte de un público que observa el nuevo rumbo de la historia, cierto o no, “para bailar tango se necesitan dos, pero hay que sumar la orquesta”. Sería bueno que el Consejo Directivo y los órganos responsables de la Caja Libertad dieran una amplia explicación a todos los socios de lo que está ocurriendo, pues me parece increíble que mucha gente esté llena de temores y han empezado a retirar sus depósitos, sus ahorros porque nadie les explica qué va a pasar con esas Instituciones financieras. (Plaza de Armas 7) 
 
EDITORIAL “DEMOCRACIA” El esfuerzo del gobierno del estado a fin de desarrollar un gobierno cercano con el ciudadano y las organizaciones, ha logrado metas importantes. Este es el caso del trabajo que se ha venido realizando con la organización Francisco Villa, con la que se realizan acciones de todo tipo, como la regularización de cientos de lotes, entre los que ayer se entregaran algunos. El concepto de “gobierno cercano” hace referencia a la atención de las demandas de la gente, y es en este proceso como se ha logrado reconstruir el tejido económico y social. La entrega de títulos de Propiedad y Constancias de Regularización de Predios, se refrenda esa cercanía como un valor de la democracia. (Noticias 11-A) 
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EDITORIAL “ACUERDOS” Finalmente se llegó a una solución en el conflicto de huelga que por 7 días vivió la UAQ, con una propuesta que se significa como de las más importantes logradas a nivel nacional por las universidades públicas, pero la cual no puso en riesgo las finanzas de la institución. El acuerdo satisface a las partes, como también a la sociedad, que esperaba una solución rápida, madura y que no sacrificara el tiempo de trabajo de la Institución y de la comunidad universitaria. Ahora viene la parte más compleja, reconstruir y fortalecer el tejido social y académico. Corresponde ahora a los universitarios apretar el paso, a fin de recuperar 7 días de parálisis, buscando que las condiciones de la vida académica no se vean afectadas. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “FIN DE HUELGA” Beto dibuja a Laura Leyva retirando una bandera de una cerca, al tiempo que una vos le dice: “Tía, tía, yo también quiero una plaza”, a lo que ésta le responde: “Demasiado tarde…”. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “SELFIE UNIVERSITARIO” Zicky dibuja a Laura Leyva y Gilberto Herrera haciendo un selfie, donde ambos salen muy sonrientes y de fondo se observa las instalaciones de la UAQ. (Plaza de Armas 1) 
 
CARTÓN “¡EL MONERO SE DECLARA EN HUELGA…!” Carbajal dibuja una oficina abandonada, donde en el piso se observa un sombrero “STEUAQ” y en la pared hay una bandera rasgada y colgada, mientras a un lado se lee una leyenda: “La lideresa Laura Leyva, comadre del monero, olvidó incluirlo en la lista de basificaciones. ¿Dónde quedó la dignidad de Carbajal…?” “Cartón con copia a: Rectoría, STEUAQ y Junta de Conciliación y Arbitraje”. (Plaza de Armas 6) 
 
CARTÓN “DÍA DE LA MUJER” Pepe Gómez dibuja a una mujer desaliñada y haciendo labores domésticas, la cual lleva en la espalda un pastel y un brazo “machismo”, está prendiendo la velita, al tiempo que una voz dice: “¡Felicidades!”. (Diario 
de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “EN LUCHA” Kemchs dibuja marchando a una mujer con el cabello de colores, la cual sostiene un cartel: “Querétaro por la igualdad”, donde la letra Q” es formada por el signo femenino. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “DE TODOS LOS COLORES” Rubén dibuja a un hombre sentado y durmiendo “Políticos”, al cual se dirige un padre, mismo que le muestra una hoja en la que se lee: “No hurtaras”. (Diario de Querétaro 4-A)          
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